

## UNOALOTRISMO<sup>1</sup>

### • USTED ES IMPORTANTE •

**P**ara poder funcionar eficientemente, como un solo cuerpo de Cristo que somos; la primera cosa que debemos saber es que **cada uno de nosotros es importante**, cada uno de nosotros **tiene una posición exaltada**, y cada uno de nosotros **es necesario**. Cuando hablamos de funcionar eficientemente nos referimos a proclamar el Reino de Dios y el nombre de nuestro Señor Jesucristo. No es lo mismo para el resto de nosotros que usted “funcione su función” o que no la funcione. **Usted es importante** y todos sus hermanos necesitamos que usted se despierte a la realidad de Dios en Cristo en usted y sirva. Tranquilamente esta enseñanza podría tener tres títulos: ¡Sos importante!, Te necesitamos y Tu posición exaltada, pues esa es la posición que Dios logró en Cristo por cada uno de nosotros. 

Dios no quiere que ninguno de Sus hijos ignore ninguna parte, por mínima que sea, de las Escrituras. Pero, en particular, al comienzo del capítulo doce de Primera Corintios dice lo siguiente:

1 Corintios 12:1:

No quiero, hermanos, que ignoréis acerca de los dones espirituales [*pneumatikos*].

Este versículo domina lo revelado por Dios a Pablo en los capítulos 12, 13 y 14. Es decir que cuando leamos lo que leamos tenemos que tener en cuenta que estas cosas que vamos a leer son cosas que Dios no quiere que ignoremos. La palabra “dones” significa más bien: asuntos espirituales o temas referidos al espíritu. Pablo no quería que sus hermanos ignoren porque nuestro Padre (Quien es el autor de la epístola) no quiere que ignoremos. El Nuevo Testamento Interlineal de Lacueva<sup>2</sup> traduce este versículo de la siguiente manera:

<sup>1</sup> Expresión que apunta a los varios registros en la Palabra de Dios que hablan de la relación de los unos con los otros: amaos los **unos a los otros**, miembros los **unos de los otros**, etc. Para mayor entendimiento puede descargar la Enseñanza N° 252 *Creciendo en Conjunto, Trabajando en Equipo* del sitio Web

<sup>2</sup> Lacueva Francisco *Nuevo Testamento Interlineal Griego Español* Editorial CLIE. Viladecavalls, Barcelona, España. 1984. N del A: Lo que aparece entre paréntesis en este versículo es una aclaración que hace el Dr. Lacueva fuera del texto, en una columna al costado.

Y acerca de los asuntos espirituales (literalmente de las cosas o de los temas o de las materias espirituales), hermanos, no quiero que vosotros desconozcáis (los)

Es muy importante notar que en lugar de “dones espirituales”, la Palabra de Dios, diga **asuntos espirituales**. Los dones o regalos de Dios son uno de los posibles temas espirituales. Pero hay otros temas que también pueden ser materia espiritual. Por ejemplo las manifestaciones del don de espíritu santo, el uso apropiado del don y de la exteriorización del don, la membresía perpetua de los hijos de Dios para con el Cuerpo de Cristo, nuestra herencia en el Reino venidero; entre otros temas o materias o asuntos espirituales.

El capítulo doce comienza hablando de uno de esos asuntos espirituales, esto es de las manifestaciones posibles del espíritu santo en el hijo de Dios y su correcta utilización en la reunión de iglesia. Dice ahí, justo al comienzo del capítulo doce, que todas esas evidencias son producidas por el mismo espíritu, contando con la voluntad del individuo. Dios nunca se impone a nuestro libre albedrío. Luego procede a ilustrarnos acerca de la “unicidad<sup>3</sup>” del Cuerpo de Cristo. Primero, entonces, habla de **un solo espíritu** y luego habla de **un solo cuerpo**. Esa cualidad de ser UNA unidad viene de Dios, es algo que tenemos a partir del mismísimo momento que Dios nos hace Sus hijos.

Efesios 4:1-6:

1 Yo pues, preso en el Señor, os ruego que andéis como es digno de la vocación con que fuisteis llamados,

La exhortación de Pablo es que andemos y que lo hagamos de manera digna de la vocación con la que fuimos llamados. Esto quiere decir que no hemos sido llamados a estar quietos. Continúa dando más precisiones en cuanto a ese andar digno.

2 con toda humildad y mansedumbre, soportándoos con paciencia los unos a los otros [aquí tiene “unoalotrismo”] en amor, 3 solícitos en guardar la unidad del Espíritu en el vínculo de la paz;

En 1 Corintios doce estamos hablando de la unicidad que en ese capítulo se da con el espíritu y con el cuerpo. Aquí dice que esa unidad, en la que ingresamos al momento de renacer debe ser guardada entre nosotros en el vínculo de la paz. Sigue con más “unos”.

4 **un** cuerpo, y **un** Espíritu, como fuisteis también llamados en **una** misma esperanza de vuestra vocación; 5 **un** Señor, **una** fe, **un**

<sup>3</sup> Algunos autores definen a “unicidad” como la cualidad de ser único, irrepetible, sólo, singular. Son sinónimos: “único, irrepetible, sólo, singular, incomparable, indivisible”.

bautismo, 6 **un** Dios y Padre de todos, el cual es sobre todos, y por todos, y en todos.

<b>UN MISMO</b>	Cuerpo	de sobre por en	<b>TODOS</b>
	Espíritu		
	Esperanza		
	Señor		
	Fe		
	Bautismo		
	Dios y Padre		

Esta unicidad es uno de los *pneumatikos* de los que nuestro Padre no quiere que ignoremos.

1 Corintios 12:12:

Porque así como el cuerpo [humano] es uno, y tiene muchos miembros, pero todos los miembros del cuerpo, siendo muchos, son un solo cuerpo, así también Cristo.

En varios lugares del Nuevo Testamento se hace la comparación de la Iglesia del Cuerpo de Cristo con el cuerpo humano. Esta analogía es imprescindible para que podamos entender la unicidad<sup>4</sup> del **total** y la importancia **individual** del funcionamiento de **cada** miembro. Es decir, no solamente que usted es parte indivisible del Cuerpo, sino que también usted está aquí para funcionar alguna/s función/es.

Romanos 12:4 y 5:

4 Porque de la manera que en **un cuerpo** tenemos muchos miembros, pero no todos los miembros tienen la misma función, 5 así nosotros, siendo muchos, somos **un cuerpo** en Cristo, y todos miembros los unos de los otros.

Gálatas 3:28:

Ya no hay judío ni griego; no hay esclavo ni libre; no hay varón ni mujer; porque todos vosotros sois **uno** en Cristo Jesús.

Efesios 4:25:

Por lo cual, desechando la mentira, hablad verdad cada uno con su prójimo; porque somos miembros **los unos de los otros**.

Efesios 5:29 y 30:

29 Porque nadie aborreció jamás a su propia carne, sino que la sustenta y la cuida, como también Cristo a la iglesia, 30 porque somos miembros de su cuerpo, de su carne y de sus huesos.

<sup>4</sup> Algunos autores definen a "unicidad" como la cualidad de ser único, irrepetible, sólo, singular. Son sinónimos: "único, irrepetible, sólo, singular, incomparable, indivisible".

Colosenses 3:15 y 16:

15 Y la paz de Dios gobierne en vuestros corazones, a la que asimismo fuisteis llamados en un solo cuerpo; y sed agradecidos.

Es una acción virtuosa de mente renovada que uno haga que la paz de Dios gobierne en su corazón. A esa paz fuimos llamados vea en que “estructura”: **un solo cuerpo. La manera en que hago que esa paz, provista por Dios, gobierne en mi corazón y sea totalmente consciente que fui llamado a un solo cuerpo es haciendo lo que dice el versículo siguiente.**

16 La palabra de Cristo more en abundancia en vosotros, enseñándoos y exhortándoos **unos a otros** en toda sabiduría, cantando con gracia en vuestros corazones al Señor con salmos e himnos y cánticos espirituales.

En este hermoso versículo también encontramos el “unoalotrismo”. Ya ve, solo no es lo mismo. Dios nos pensó en un cuerpo y nos proveyó de un Señor a través de un bautismo y nos dio a todos una fe y una misma esperanza siendo que Sus hijos tenemos un Padre de, sobre, por y en todos.

Ahí en 1 Corintios 12:12 cuando dice: “el cuerpo es uno”, se refiere al cuerpo humano. Lo que va a explicar no es información privilegiada solamente para médicos. Usted sabe que usted tiene UN solo cuerpo y que ese cuerpo único que usted tiene, está formado por miles de miembros. Puede que no conozca los nombres de cada músculo y cada hueso, pero sabe que son muchos y que todos juntos forman una unidad. Eso es lo que el Padre quiere que nosotros entendamos. Entonces nos explica con una analogía ‘el cuerpo humano’ que cualquiera de nosotros entiende como es con el Cuerpo de Cristo.



Estamos estudiando su importancia individual pues, indefectiblemente, el funcionamiento individual de cada miembro alcanza la mayor eficiencia cuando juega en equipo. Si no hay nadie con quien pararse firme con usted en la Palabra de Dios, aun así usted se para firme. Pero cuando hay un grupo de creyentes con quienes pararse firme, usted necesita pararse firme con sus hermanos y hermanas<sup>5</sup>. Es imprescindible que aprendamos a trabajar en conjunto en la familia de Dios; en unidad mediante la obediencia individual a la cabeza.

1 Corintios 12:13:

<sup>5</sup> Frase escuchada directamente del Dr. Victor Paul Wierwille en una enseñanza del año 1976 en un Festival de enseñanzas y música cristiana llamado Rock of Ages.

13 Porque por **un solo Espíritu** fuimos todos bautizados en **un cuerpo**, sean judíos o griegos, sean esclavos o libres; y a todos se nos dio a beber de **un mismo Espíritu**.

“Fuimos **todos** bautizados en **UN** cuerpo”. No importa qué era usted al momento de haber confesado y creído<sup>6</sup>, en ese preciso instante se le dio a beber a usted el mismo espíritu del que se nos dio a “beber” al resto de nosotros → el espíritu santo de Dios. Ahí es donde usted, como miembro nuevo, “ingresa” al cuerpo único que Dios viene formando a partir del día de Pentecostés del primer Siglo. Ese mismo día; Dios “hizo hijos” a 12 personas “de un solo saque”. No lo hizo así por practicidad. Nuestro querido Padre siempre deseó una familia. Cuando usted ingresó a la Familia de Dios; ya había varios antes de usted pero al ingresar recibe lo mismo que el resto que ya hacía años que eran parte. Paralelamente a recibir todos los privilegios de hijo (que sus hermanos antes de usted ya tenían, disfrutaban y ejercían), recibe todas las responsabilidades de ser hijo. Al instante mismo de su entrada en la familia usted se hace uno con Cristo, y ¿adivine qué? Se hace uno con el resto de nosotros.

Efesios 4:10-16:

10 El que descendió [Cristo, la cabeza], es el mismo que también subió por encima de todos los cielos para llenarlo todo. 11 Y él mismo [Cristo, la cabeza] constituyó a unos, apóstoles; a otros, profetas; a otros, evangelistas; a otros, pastores y maestros, [¿para qué hizo esto el responsable ante Dios de nuestro crecimiento individual en favor del crecimiento colectivo?] 12 a fin de perfeccionar a los santos para la obra del ministerio, para la edificación del cuerpo de Cristo, 13 hasta que todos...

Dice: “hasta que todos...” pero sería más difícil si no fuera primero “hasta que usted”. Por eso es tan importante que yo le dé una mano a usted y usted me dé una mano a mí.

... lleguemos a la unidad de la fe y del conocimiento del Hijo de Dios, a un varón perfecto, a la medida de la estatura de la plenitud de Cristo;

¿Para qué será necesario todo esto?

14 para que ya no seamos niños fluctuantes, llevados por doquiera de todo viento de doctrina, por estratagema de hombres que para engañar emplean con astucia las artimañas del error,

En contraste a fluctuar y ser llevado de aquí para allá por malvados, seguir a tal o cual, sigamos la verdad pero no de cualquier manera.

<sup>6</sup> La manera de renacer, es decir de ser salvo, o de ser bautizado es haciendo lo que dice Romanos 10:9

15 sino que siguiendo la verdad en amor, ...

¿Sabe qué va a pasar cuando sigamos la verdad de esta manera?  
¡Vamos a crecer!

...crezcamos en todo en aquel que es la cabeza, esto es, Cristo, 16 de quien todo el cuerpo, bien concertado y unido entre sí por todas las coyunturas que se ayudan mutuamente, según la actividad propia de **cada miembro**, recibe su crecimiento para ir edificándose en amor.

¡Qué importante que es esto! Condiciona el crecimiento a la ayuda mutua para lo cual usted **es muy** necesario. Fíjese, ahí está usted → **según la actividad propia de CADA miembro**.

Colosenses 2:19:

Y no asiéndose de la Cabeza, en virtud de quien todo el cuerpo, nutriéndose y uniéndose por las coyunturas y ligamentos, crece con el crecimiento que da Dios.

Muy valiosa y útil esta información. Para crecer; cada uno de nosotros debe asirse de la Cabeza: Cristo **¡pero además** como uno es miembro del Cuerpo de Cristo va creciendo con el crecimiento que da Dios uniéndose a las coyunturas y ligamentos! Muy claro: cada uno es un miembro importante, exaltado y necesario que forma parte de un todo que se llama Cuerpo.

1 Corintios 12:14-21:

14 Además, el cuerpo no es un solo miembro, sino muchos.

Por eso es imperioso que nos demos cuenta de este hecho y actuemos como una unidad que somos con nuestro Padre, con nuestro Señor, y con el resto de nosotros. Usted ingresa a UN equipo que viene formándose hace más de 2.000 años. Al renacer Dios no lo pone en una isla desierta en el Pacífico profundo a 10.000 millas náuticas de la costa, a 30 horas de la civilización más cercana. Lo pone en un equipo que ya está funcionando al ritmo de la cabeza (Cristo). Usted quiere dar su mejor esfuerzo porque se enteró en la Biblia que usted es importante. Se siente bendecido, privilegiado y reconocido por su Padre y por su Señor de tener algo en lo que contribuir y de tener un lugar donde hacerlo para el bien general del total del Cuerpo.

Bueno, bien. Usted se percata de todo esto pero dice: “bueno, yo soy nuevito, me voy a quedar aquí tranquilito a ver qué pasa”; “no quiero

meter la pata, a ver si me equivoco...” La Palabra trata su tema de baja estima por “ser el nuevito” del grupo. Mire como lo dice:



1

15 Si dijere el pie: Porque no soy mano, no soy del cuerpo, ¿por eso no será del cuerpo? 16 Y si dijere la oreja: Porque no soy ojo, no soy del cuerpo, ¿por eso no será del cuerpo?

Usted entró a un grupo de personas que lo ayudarán a ser mejor para Dios cada día más. Usted es “pie” o “mano, oreja u ojo” o lo que sea y ve en la Palabra de Dios que usted tiene que funcionar su función para darnos una mano al resto de nosotros. **Si usted confesó y creyó es hijo y miembro** y por consiguiente hermano nuestro. Ninguno de nosotros, aunque quiera (y estaría **muy** mal) lo puede “des-hermanar” pues tampoco usted puede “des hijarse”<sup>7</sup>. Si no puede dejar de ser hijo de Dios, no puede dejar de ser hermano nuestro.



**Usted es necesario.** Todos necesitamos de usted.

Uno no es miembro del Cuerpo de Cristo por pertenecer a tal o cual congregación o grupo. Al momento mismo de renacer Dios lo hace Su hijo, miembro del Cuerpo y automáticamente hermano de **toda otra** persona que sea hija de Dios igual que usted aunque no esté en su grupo, congregación o religión. En ese momento es donde usted puede ayudarnos a nosotros y nosotros a usted.

Si usted, que recién empieza, piensa que lo que usted piensa que es su función (ojo, oído, pie...) no es de vital importancia, usted se encuentra en un brutal error. Pero nuestro amoroso Padre ya pensó en ese pensamiento erróneo y en Su Palabra lo instruye.

17 Si todo el cuerpo fuese ojo, ¿dónde estaría el oído? Si todo fuese oído, ¿dónde estaría el olfato? 18 Mas ahora **Dios ha colocado** [Atención: dice que Dios lo puso en el lugar donde usted haga su máxima contribución] los miembros cada uno de ellos en el cuerpo, como él quiso.

No hay nada que Dios haga en donde nuestro inmenso bien no esté presente. De tal manera que si Él lo “hizo ojo”, ahí es donde usted tendrá su grado máximo de bendición personal y mayor grado de contribución al Cuerpo.

<sup>7</sup> N d A: “des Hija: dejar de ser hijo. Des hermanar: dejar de ser su hermano en Cristo. Son tan irrisorias estas expresiones como irrisorio es pesar que uno puede dejar de ser hijo de Dios o dejar de ser hermano de los otros miembros de la Iglesia del Cuerpo; una vez que Dios lo salvó por gracia.



19 Porque si todos fueran un solo miembro, ¿dónde estaría el cuerpo? 20 Pero ahora son muchos los miembros, pero el cuerpo es uno solo.

Recuerde todo esto muy bien en su vida de servicio. En el corazón de Dios, usted fue salvado por Él para formar algo más grande que usted solo. Dios nos ama singular y particularmente pero nos considera en conjunto, en equipo, en un Cuerpo. Usted es un miembro vitalmente importante primero para Dios, luego para nuestro Señor que pensó que usted es importante por eso se dio en su favor aun antes de conocerlo. También sepa que para nosotros usted es importante y **necesario**. Eso es lo que hemos aprendido de las Escrituras.

Dios “inventó” las partes o miembros que componen el Cuerpo de Cristo y se le ocurrió que fuéramos muchos y que todos estuviéramos interconectados. Todos los hijos de Dios somos interdependientes. Usted es único, singular e irreplicable pero sirve a los propósitos de los otros en función del total del cuerpo de Cristo.

 **Usted es importante.**

Ahora que usted se enteró que es importante; **¡Funcione!** Necesitamos estudiar la Palabra de Dios y permitirle que nos persuada que es de la mayor conveniencia aprender a funcionar individualmente en utilidad y servicio **del todo**. Del todo quiere decir de todos los miembros del Cuerpo de Cristo que conozca y no conozca, que hablan en mi idioma o no, que estén en mi congregación o grupo o no. **Si son hijos de mi Padre celestial, son hermanos en Cristo y miembros individuales igual que yo y juntos tenemos absoluta interdependencia con el resto del Cuerpo de Cristo.**

El tiempo presente del modo indicativo del verbo necesitar en el Cuerpo de Cristo se conjuga:

Yo necesito de todos  
Tú necesitas de todos  
Él necesita de todos  
Nosotros necesitamos de todos  
Vosotros necesitáis de todos  
Ellos necesitan de todos

▶ **TODOS** necesitamos de **TODOS** ◀

Aprender a funcionar de manera individual en nuestra interrelación con el total del Cuerpo de Cristo es imperioso. Esto es así, aunque no lo crea, no lo sepa, no lo entienda o no me parezca porque eso dice Dios clarísimamente en Su Palabra.

21 Ni el ojo puede decir a la mano: No te necesito, ni tampoco la cabeza a los pies: No tengo necesidad de vosotros.

Puede ser que de acuerdo a la necesidad del todo, usted cumpla la función de ojo. Esa función le será dada considerándolo a usted y al resto de nosotros. Somos flexibles pues en ocasiones estaremos siendo necesitados para alguna otra función igual de importante y necesaria. Usted nunca se preocupe pues Dios sabe qué hace falta hacer y qué puede usted hacer que le bendiga. Recuerde que **Dios no usa a las personas**<sup>8</sup> y que le dio libre albedrío. Por eso consérvese con el deseo de contribuir y de ser flexible. ¿Sabe por qué? Porque **Cada uno cumple una tarea en función del total de la necesidad general del Cuerpo**. Por esto es que nosotros estamos deseosos y gustosos de participar en la edificación del Cuerpo de Cristo. Todos los servicios efectuados por nosotros son en beneficio del total del Cuerpo (¡lo que lo incluye a usted y a nuestro Señor Jesucristo!).

En el corazón de nuestras acciones serviciales **siempre** conservamos el bien del todo. Somos y estamos deseosos de proveer el servicio cristiano mejor para el lugar y la circunstancia.



**Usted es importante. ¡Sirva!**

Repasemos la última parte del versículo 21 de 1 Corintios 12:

...ni tampoco la cabeza a los pies: No tengo necesidad de vosotros.

La cabeza es nada menos que nuestro Señor Jesucristo y él lo llena todo en el Cuerpo. Fue el mismo Dios que puso todo bajo los pies de Cristo y a la vez lo hizo la cabeza del Cuerpo.

Efesios 1:22 y 23:

22 y sometió todas las cosas bajo sus pies, y lo dio por cabeza sobre todas las cosas a la iglesia, 23 la cual es su cuerpo, la plenitud de Aquel que todo lo llena en todo.

Colosenses 1:18 y 19:

18 y él es la cabeza del cuerpo que es la iglesia [o sea: todos nosotros, él incluido], él que es el principio, el primogénito de entre los muertos, para que en todo tenga la preeminencia; 19 por cuanto agradó al Padre que en él habitase toda plenitud

1 Corintios 12:21b:

<sup>8</sup> Puede descargar las Enseñanzas N° 176 y 177 *Dios no usa a las personas*

Ni el ojo puede decir a la mano: No te necesito, ni tampoco la cabeza a los pies: No tengo necesidad de vosotros.

Aquí claramente dice que nuestro Señor no puede decirle a ninguno de nosotros que no nos necesita. Si él no puede ¿quién podría? Además ¿por qué será que no puede? Porque nos necesita a cada uno que funcionemos nuestra función. A Cristo tampoco le da lo mismo que usted funcione o no. Igual que a nosotros a él le conviene que usted sirva.

Cada hijo de Dios tiene una función definida y muy variada pero la cabeza es la que da las órdenes al resto de los miembros; y la cabeza, Cristo, no puede decirnos que no le hacemos falta. Empezamos diciendo que capaz que usted se minimiza, que no se siente adecuado o tiene una baja “Cristoestima”. Si usted piensa, erróneamente, que es un miembro débil o indigno del Cuerpo de Cristo, quiero que leamos juntos el siguiente versículo:

1 Corintios 12:22-26:

22 Antes bien los miembros del cuerpo que parecen más débiles, son los más necesarios;

Si hay momentos en donde usted piensa que es el último orejón del tarro<sup>9</sup>; este versículo habla **de** usted. Si hay momentos donde usted piensa que un hermano en Cristo es el último orejón del tarro de su congregación, este versículo le habla **a** usted para que sepa cuán importante es cada hermano en Cristo.

23 y a aquellos del cuerpo que nos parecen menos dignos, a éstos vestimos más dignamente; y los que en nosotros son menos decorosos, se tratan con más decoro.

Recuerde que esto que estamos leyendo es la Palabra de Dios, por consiguiente esto es lo que Él piensa de usted. Aquí dice que cuando usted piensa que no es digno o no es decoroso, usted es más necesario.

24 Porque los que en nosotros son más decorosos, no tienen necesidad; pero **Dios ordenó** [Atención: ahora dice que Dios ordenó] el cuerpo, dando más abundante honor al que le faltaba, 25 para que no haya desavenencia en el cuerpo, sino que los miembros todos se preocupen los unos por los otros.

Asistimos a nuestros hermanos a crecer a la altura de Cristo.

<sup>9</sup> Forma coloquial de decir que a uno no lo tienen en cuenta para nada. Significa que la persona es el último de la fila. El “orejón” es el durazno deshidratado que se guarda en conserva en frascos de vidrio llamados tarros. El último queda en el fondo del tarro aplastado y se los come solamente cuando se acabaron los otros de arriba “mejores” que él.

Romanos 15:1-3:

1 Así que, los que somos fuertes debemos soportar las flaquezas de los débiles, y no agradarnos a nosotros mismos. 2 Cada uno de nosotros agrade a su prójimo en lo que es bueno, para edificación. 3 Porque ni aun Cristo se agradó a sí mismo; antes bien, como está escrito: Los vituperios de los que te vituperaban, cayeron sobre mí.

Nuestro Señor, quien no pecó, tomó sobre sí lo que debiéramos haber tomado nosotros de no ser que Dios es Misericordioso en extremo y nos libró como si nunca hubiésemos pecado.

1 Corintios 12:26 y 27:

26 De manera que si un miembro padece [cualquier miembro ya sea débil o fuerte], todos [todos, no algunos] los miembros se duelen con él, y si un miembro recibe honra [fuerte o débil], todos [todos, no algunos] los miembros con él se gozan.

¿Pero por qué será que nos dolemos o nos gozamos en conjunto?

27 Vosotros, pues, sois el cuerpo de Cristo, y miembros cada uno en particular.

Si le va bien a uno, nos va bien a todos y si a uno le va mal, pues nos va mal a todos. Estamos espiritualmente interconectados lo sepamos o no, nos percatemos o no, aunque no conozcamos a los otros miembros del Cuerpo.



**Usted es importante ¡ministre, funcione, sirva!**



Marcos 16:15

Nota del Autor

► Algunas partes de esta enseñanza fueron basadas de la Clase *El Ex Secreto*. Para su mejor entendimiento, usted puede descargarlas en su PC y estudiarlas a su conveniencia ◀

Toda la Escritura utilizada en este artículo es de la Versión Reina Valera 1960<sup>10</sup> a menos que se especifique algo en contrario. Cada vez que aparezca **resaltada** alguna palabra dentro del texto de la Biblia, se trata del énfasis añadido por el autor.

<sup>10</sup> La Santa Biblia Antiguo y Nuevo Testamentos, Antigua Versión de Casiodoro de Reina (1569) Revisada por Cipriano de Valera (1602) Revisión de 1960. Sociedades Bíblicas Unidas, 1993

Toda vez que se utilice una palabra de origen Griego será escrita en minúscula cursiva (Ej.: *atomos*). Y si se usara una palabra hebrea o aramea será escrita en mayúscula cursiva (Ej.: *YARE*). En ambos casos se puede utilizar la palabra raíz como cualquier otra forma gramatical de esa palabra en representación de la familia de palabras.

Debido a que los paréntesis se utilizan en el texto Bíblico; cada vez que exista una nota del autor estará colocada entre corchetes para diferenciarla.

Todas las citas de fuentes externas se notarán en esta otra tipografía para diferenciarlas del resto. Asimismo cuando la cita de la fuente sea de mayor longitud que la presentada en este artículo; se resumirá usando “...” indicando que hay mas información disponible para consulta en dicha fuente.

Cuando se haga referencia al texto griego o hebreo, ésta estará basada en dichos textos según sean presentados en ESword de Rick Meyer y/o de la Interlinear Scripture Analyzer de André de Mol y/o de En el principio era la Palabra. Todos programas de estudio Bíblico que pueden ser descargados a su PC mediante el link correspondiente en [Links Útiles >Programas para el estudio de las Escrituras](#) en el sitio web.

Las notas al final son una parte integral y necesaria del Estudio. Tienen el propósito de documentar, respaldar, ampliar, aclarar, o reforzar el tema que se trate.

Esta enseñanza somete a consideración del lector el tema que trata. Es más bien en algunos casos un punto de partida que propone, orienta y -desde ya- concluye con lo que el autor ha estudiado y debido a eso presentado de las Escrituras. No obstante, la Palabra de Dios es simplemente inagotable. El único que no necesita revisión es Dios mismo y Su Palabra según fue originalmente inspirada. Pero nuestro conocimiento y entendimiento de las distintas maravillas presentadas en la Palabra de Dios siempre pueden ser y debieran ser sometidas al escrutinio<sup>11</sup> del estudiante. Entonces, el presente trabajo es presentado al estudiante Bíblico como una ayuda, una fuente más de consulta, de referencia y de estudio de la Palabra de Dios. La obra está lejos de pretender ser la única ni mucho menos la más sobresaliente obra de este tipo que exista. Ella no posee eminencia sobre ninguna otra ni es autoridad última sobre el tema. La autoría de la Palabra de Dios es la exclusividad del Padre Celestial y como tal es la fuente de conocimiento y autoridad única e inapelable.

Consulte si esta enseñanza se encuentra disponible en audio en el sitio web: [www.palabrasobreelmundo.com.ar](http://www.palabrasobreelmundo.com.ar). Asimismo puede descargar del mismo sitio todas las enseñanzas en texto y en audio que desee. Todas las solicitudes y los comentarios pueden ser dirigidas a [palabrasobreelmundo@gmail.com](mailto:palabrasobreelmundo@gmail.com).

Dios lo bendiga

Eduardo Di Noto

---

<sup>11</sup> Hechos 17:11